

**OPINIÓN****RAÚL AVILEZ  
ALLENDE****SABER POLÍTICO**

# ¿Villalobos se va de Sader?

**L**a Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) a cargo de Víctor Villalobos Arámbula, ha sido puesta a prueba durante todo el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador, con diversos escándalos que opacan la labor desempeñada por el secretario Villalobos. Pero cuatro años son suficientes para saber que urgen cambios que permitan corregir lo que no ha funcionado.

A principios de diciembre empezó a correr el rumor de que Víctor Villalobos ya estaba cansado y harto de nadar contracorriente, sobre todo porque en realidad no tenía la capacidad real de decidir sobre todos los nombramientos de los funcionarios a su cargo. Se dice, por ejemplo, que los encargados de realizar las compras en la dependencia son designados desde la Secretaría de Hacienda.

Dicho hartazgo llevó a Villalobos a considerar su salida de Sader y ya contaba con la venia del Presidente. Esta decisión estaba tan firme, que ya se estaban preparando las actas de entrega recepción y solo se estaba en espera de pasar la comparecencia ante comisiones unidas en la Cámara de Diputados Federal, que estaba agendada para el día martes 6 de diciembre del año pasado, pero fue cancelada de última hora para dar paso a la aprobación del dictamen del Plan B de la reforma electoral.

*Esto cambió los planes y a más de un mes de distancia esa salida parece descartada y todo indica que Víctor Villalobos terminará al frente de la dependencia, por lo que está obligado a tomar decisiones.*

Entre ellas, la más urgente es la sustitución de la directora general de Recursos Materiales, Inmuebles y Servicios, Claudia Xóchitl Nájera Prieto, quien tiene una larga y polémica trayectoria en administraciones pasadas, con señalamientos de corrupción en su paso por los Estudios Churubusco Azteca S. A., el INBA, en el IPAB y actualmente en Sader.

No es casualidad que asigna la mayoría de contratos por adjudicación directa y a proveedores que la vienen acompañando de dependencia en dependencia, fastidiando a los proveedores que va encontrando en su camino para poder incluir a los suyos. Este conflicto de intereses afecta la imagen de una secretaría que ha brindado buenos resultados en cuanto a bienestar social se refiere.

En la contratación del servicio de sanitización, primero declaró desierto el procedimiento y después lo adjudicó a una empresa, reduciendo las acciones a realizar e incrementando el monto a pagar. Para el servicio de jardinería, de abril a diciembre del 2022, pagó casi medio millón de pesos más que lo pagado por los 15 meses anteriores, reduciendo los conceptos. Es visible el mal estado de las plantas y áreas verdes, y eso que los mismos trabajadores salen a regarlas.

Para la adquisición de boletos de avión, tuvieron que sumarse al contrato de la Secretaría de Educación Pública, que es una de las dependencias que mejor maneja este tipo de contratos; sin embargo, ganó una oferta compartida entre dos proveedores y a la hora de formalizar el contrato en Sader, solo incluyó a uno de los dos.



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
DIARIO <b>ContraRéplica</b> <small>PERIÓDICO DE INVESTIGACIÓN</small>	2	31/01/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

La Secretaría de la Función Pública, a cargo de Roberto Salcedo Aquino debería de poner atención a los procedimientos emanados de esta dirección general y el secretario Villalobos debe tomar cartas en el asunto. No debe olvidar que uno de los principios rectores de la 4T, es la austeridad republicana. A veces mal entendida como ahorrar por ahorrar, recortar sueldos, pagar menos al adjudicar contratos. El concepto es mucho más completo, tiene que ver con la eficiencia, eficacia y funcionalidad.

### ENTRE GITANOS

1) La senadora Kenia López cayó en lo que tanto critica, promoción personalizada. El pretexto es su 4 informe que, por cierto, apenas y se alcanza a ver en su publicidad.

2) El grupo parlamentario de Morena en el Congreso de la CDMX y el presidente de Morena, Sebastián Ramírez salieron a ponerle un alto a la campaña negra de la alcaldesa Sandra Cuevas, y en un acto de unidad, dejaron muy claro que cierran filas con la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum quien ya dijo fuerte y claro que encabeza las encuestas en la CDMX y el país.

---

•Especialista en Ciencia Política  
y Gobierno  
avilezraul@hotmail.com